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近日!央视焦点访谈报道!潍坊峡山区农

民使用剧毒农药神农丹种生姜"神农丹主要成

分是一种叫涕灭威的剧毒农药!

#'

毫克就可

致一个
#'

公斤重的人死亡"据悉!潍坊当地出

产的生姜分出口姜和内销姜两种"外商对农药

残留检测非常严格!出口基地的姜都不使用高

毒农药"

此前媒体曾经报道过 #硫磺姜$%&六六粉

姜$!&神农丹姜$是&涉毒$姜家族中的新成员'

而这个新闻令人吃惊之处除了涉毒花样翻新!

还有就是!涉毒姜和无毒姜生产供应的内外有

别"

从报道中可以看出!潍坊菜农按照国内外

不同的监管水准! 而启动 &有毒生产模式$或

&无毒生产模式$" 当地菜农显然知道!出口日

韩等国的蔬菜没法蒙混过关!所以!种植外销

生姜%大蒜%大葱等等都不敢逾越雷池"

然而!内销姜的农药残留检测!则形同虚

设"报道称!只要找几斤合格的姜去检验!就可

以拿到农药残留合格的检测报告"而当地农民

对神农丹的危害性都心知肚明!使用过这种剧

毒农药的姜!他们自己根本不吃"

潍坊的农民并非不能生产安全可靠的生

姜!种植&神农丹姜$也不是因为无知与蒙昧"

&神农丹姜$固然生长于&人人相害$的伦理土

壤中!但是!其成为国人的&特供$食品!更离不

开国内食品安全监管的宽松和懈怠"

尽管!目前尚无权威的检测报告表明!&神

农丹姜$药残是否超标!危害性究竟有多大!但

是!这也恰恰显示了食品安全监管机制的&无

能$"当地用神农丹种植生姜!不是一年半年的

事情了" 然而!我们的食品安全监管没有领先

媒体发现问题"从产地到销地一道又一道监管

程序!那么多地方的政府部门!竟然阻挡不住

&神农丹姜$!真是个笑话"

现在山东方面正在收缴&神农丹$农药!销

毁有毒的生姜%大葱等农作物" 这些工作固然

必要!但当地更需反思的是!最为基础的食品

安全监控何以出现了空白( 最需要整顿的是!

基层食品监管职能缺位! 监管机制形同虚设%

漏洞百出) 而最近曝光的狐狸肉%老鼠肉冒充

羊肉! 以及此前曝光的诸多食品安全事件!也

充分暴露了基层食品安全监管的乏力"

同时!也应该看到!&神农丹姜$并非特例"

国内食品生产者采取国内% 国外双重标准!有

其普遍性"外销和内销食品安全质量的巨大差

异!不仅仅在生姜%蔬菜%水果!甚至也在乳制

品等其他食品领域存在"国家质量监督检验总

局副局长杨刚就曾表示!质检总局的数据显示

国内的乳制产品
)12

都是合格的! 出口产品

()2

都是合格的"

国人享受有毒食品% 不安全食品的 &特

供$!无疑是一项悲哀的现实" 一方面!希望山

东方面珍视&中国菜篮子$的声誉!不要头痛医

头! 而是从根本上加强和改进药残检测等制

度(另一方面!国家层面在加强立法%鼓励媒体

监督之外!也要加强一线的监管力度!推进食

品检测信息的公开透明" 如此!方能早日让国

人告别食品安全的焦灼"

!转载自"新京报#$
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月
&

日上午!故宫翊坤宫!一男性

参观者徒手击碎正殿原状展室一块窗玻

璃!致临窗陈设的文物跌落受损" 目前!

他被警方依法刑事拘留"

我们不由得想起
%

年前那个 &故宫

大盗$石柏魁!此人也是打碎了玻璃后行

窃的"这就让人疑惑了!这些有保护文物

安全功能的玻璃!怎么如此&不堪一击$*

再想一想 ! 经不起游客一拳的玻

璃 !要是遇上觊觎国宝的大盗 !又该如

何*

按常理来说! 故宫的安防系统和设

施应当是固若金汤的)就在不久前!北京

故宫博物院还表示! 经国务院批准后!

&平安故宫$工程各项准备工作正在稳步

推进) 想来!该工程也是花费不菲的)

可是!一块玻璃都这么不结实!谁还

能指望有一个实实在在的&平安故宫$*

/0123456789

!

文
!

冯保萍 图
!

美堂

湖北省教育厅政府采购
"%'

万册的+学生

新华字典,!并非政府要求的正版字典!居然是

该省一家出版机构临时拼凑起来的无主编-高

差错率% 中标价高于零售价的不合格工具书)

据了解! 该字典存在着万分之二十的错误!是

国家规定的
%'

倍! 超过国家规定销毁规定的

&

倍) 这些错是非专业的系统性差错)

一个大好的免费字典惠民工程!怎么就变

成了这样的坏事* 究其根本原因!就在于这些

惠民政策在执行过程中!缺少系统化的监督机

制!透明度十分不够) 虽然!从表面上来看!执

行过程中也有招投标制度%也有各种表面看似

严格的监督!但却掩盖不了内里&吹弹可破$的

本质)稍稍认真一点的追问!则立马原形毕露)

就这起事件而言! 有一系列疑问待解!而

且应该尽快落实利益各方的责任)

首先!决定字典采购权的前新华书店副总

经理!&碰巧$是出版字典的出版机构的现任总

经理! 这其中是否存在着明显的利益输送!以

及可能存在的腐败行为*

其次! 新字典出笼的时间节点!&恰好$是

财政部和教育部相关政策出台之后的三个月!

中央财政为此下拨给湖北省教育厅
11')

万

元)以国家确定的每本字典
!&

元的标准计算!

符合条件的学生人数应为
&$'

多万)而据湖北

省新华书店主管教材发行工作的副总经理彭

瑛介绍! 该省实际应免费发放的字典数量为

")'

万册!并不是
&$'

多万册) 这就意味着!免

费发放字典的数据存在水分和疑问)这其中的

('

万本!

!%''

多万元的&差额 $资金 !去了哪

里*

最后!何以由该省教育厅主导的政府采购

项目!会出现如此严重的&错误$!有关教育部

门在其中扮演了怎样的角色*有关部门必须对

公众交代清楚)

很明显!湖北省教育厅%湖北省新华书店%

劣质字典出版机构!构成了此次事件的利益主

体) 上述三大疑问!都需要有关部门来细加说

明)接下来!应该对此彻查清楚并堵住漏洞!还

湖北
")'

万学子一个公道! 还公众一个明白!

也给那些试图在此类事情中上下其手的人!以

清晰而响亮的警示)
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据+海峡都市报,报道!在福建漳州南靖

县! 两名被当地镇政府雇请来负责无公害处

理病死猪肉的工作人员! 将捡来或以几毛钱

一斤买来的病死猪!私自屠宰后!运往湖南%

江西等地!最终流向了餐桌) 短短
"

个月!两

人竟卖出近
&'

吨病死猪肉!案值达
"''

余万

元)

&'

吨病死猪肉轻易流向餐桌!让人感到

惊讶!而更让人难以接受的!则是原本负责无

公害处理的工作人员! 却成了祸害百姓健康

的罪魁祸首)

对于有处理能力的养殖场! 负责无公害

处理的工作人员的职责就是监督病死猪的处

理!比如!进行现场摄像等) 这就发挥了必要

的监督作用!但对于如此重要的工作!一些地

方却视作儿戏)比如!新闻中的吴某和林某都

是镇政府聘请的工作人员!两人均为农民!其

中林某连字都不认识) 聘请这样的人员来负

责无公害处理!符合聘请规范吗*

再者!新闻称这两人&负责在各自村里捡

病死猪或到养猪户收病死猪! 进行无公害处

理) $那么!有关部门又是如何监管这两人的

工作呢* 新闻称林某最早看到了&商机$...

这里面的&商机$恐怕不仅仅来源于众多的病

死猪!更源于&无人监管$) 事实上!这两人不

仅私自屠宰!而且还建立了
1

吨的冷冻库!如

此&大动作$居然能不被当地部门发觉!这只

能说明有关部门的监管形同虚设)

笔者注意到! 当地有关部门对此该承担

什么样的责任仍没有个说法! 对于这样一起

公安部督办的大案! 如果镇政府有关部门不

承担丝毫责任!恐怕难以服众)

&'

吨病死猪

肉流向餐桌!&假的无公害处理$难辞其咎!而

又是谁造成了&假的无公害处理$* 问题的根

源不仅仅在于吴某和林某! 更在于当地有关

部门) 国务院早在
%'')

年就提出&地方各级

人民政府要对当地食品安全负总责$!如今食

品安全问题频频出问题!&负总责$ 没有落到

实处!恐怕也是主要原因之一)
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燕子的母亲李大姐! 在一家政公司做

清洁工) 燕子
!'

岁起!母亲便像&跟屁虫$

似的在她学校附近做清洁工-搬运工-卖早

点-摆地摊等) 这让年幼的燕子很苦恼/如

果大家知道自己的母亲是个不会打扮-没

有固定工作的临时工!岂不被同学笑话* 因

此!她总在同学面前刻意回避母亲) 一次!

气温突降!母亲怕住校的燕子受凉!背着被

子坐了
%

个多小时车到学校看她) 寒风中!

看着寒酸的母亲!燕子不但没一丝感动!反

而火冒三丈) 为了不让同学看到妈妈!她粗

暴地将母亲推到校门外!还让她&从哪里来

的就滚回哪里$)

这位母亲的悲哀! 不在于她本身多穷

多苦多寒酸! 而在于她的女儿不该对妈妈

缺乏尊重!对亲情缺乏敬畏)

这件事!并不是出了一个&逆子$这么

简单) 人们很难理解!同样是人!为什么&城

里人$和&乡下人$在教育-医疗-养老等方

面的待遇会差那么远* 为什么&体制内$和

&体制外$的人们!在知情权-参与权-表达

权-监督权上会有巨大区别* 简单点说!像

燕子的妈妈!为什么不能过上体面的-有尊

严的生活* 以至于社会上有人看不起她们!

燕子怕的就是这种眼光)

劳动节刚刚过去!母亲节即将到来) 此

刻!我们真的需要弄明白/只有每一个劳动

者都能体面地工作和生活! 每一个劳动者

在子女面前才会有足够的尊严) 一个社会

的发展! 应该是以每一个人都能受到尊重

为基础!千万不能在&尊重$面前也搞个标

签!让一部分人先享有尊重)
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这两天!广州市萝岗区的一条马路知名

度陡然攀升) 其源起是! 央视新闻报道称!

&人行道
!''

米绿灯仅
#

秒! 博尔特才跑
(

秒
#)

啊0 在广州萝岗区永和大道的一个十

字路口!红灯的时间有
!

分多钟!而绿灯的

时间只有
#

秒! 行人想按照交通规则过马

路! 就要在
#

秒内走完近
!''

米的路程!这

可能吗* 你遇到过超短绿灯吗* $在+南方都

市报, 随后对一名道路设计师的采访中!该

设计师表示!萝岗主干道很多红线宽度为六

七十米! 广州大道的红线范围也是
!''

米!

可能央视记者现场估计得不太准)但
#

秒过

一条马路是绝对不可能的!一般行人的速度

为每秒
!,%

米) 萝岗交警表示!已经连夜到

事发现场检查设施!并在近日将对辖区交通

信号灯进行全面检查!对不合理的设置进行

调整)

必须说!萝岗交警的表现不错) 反应迅

速!处理得当!值得那些习惯于在曝光后文

过饰非的机构学习) 但与其知错就改!何如

防患于未然* 当下!很多地方都在开展纠正

行人不文明过马路劣习的活动!也有地方推

出了相应的处罚措施)但面对这样需要行人

用风一般的速度才能冲过的马路!再大的罚

款力度也无济于事) 况且!这种超短绿灯并

不止广州萝岗一家/

%'!!

年!重庆沙坪坝都

市花园附近有一个红绿灯的绿灯被曝只有

%

秒钟(

%''(

年!+钱江晚报, 曾经就超短绿

灯做过一个小型的调查报道! 孰料见报后!

又有读者举报了其他
#'

多处不合理红绿

灯)当然!针对这些问题!当地的交警已经进

行了及时的调整和处理)

由此可见!过马路还真是个技术活) 不

仅仅是行人学会按照指示灯标识走!机动车

和非机动车要注意避让这么简单)要想培养

出文明素质!必须有科学的道路设计-合理

的交通信号灯的设置来提供物质基础)这也

是某种意义上的#仓廪实而知礼节$)科学的

问题!应该交给科学家们去解决)但现在!要

想不这么被动!交警叔叔们其实只要把自己

当成老百姓!按照交通规则-服从信号指令!

执勤之余把每条路-每个路口都走一遍就够

了) 脱掉制服! 大家都一样!

!

秒-

#

秒的路

口!谁能飞过去*
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